

Herrn Bezirksbürgermeister
Hans-Hermann Lücke

Antrag

16. Mai 2022

zur Sitzung am
24.05.2022

Gremium
Bezirksvertretung Barmen

öffentlich

Sichere Radabstellanlagen am Rathaus

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Lücke,

die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beantragt, dass die Bezirksvertretung Barmen folgenden Beschluss fassen möge:

1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, an welchen Stellen im direkten Umfeld des Rathauses sichere Abstellmöglichkeiten für Fahrräder angeboten werden können. Dabei sollen sowohl Einzelboxen, als auch Sammelgaragen analog der Anlage am Hauptbahnhof in die Prüfung einbezogen werden.
2. Ergänzend soll von der Verwaltung in Abstimmung mit dem Pächter des Parkhauses am Rathaus geprüft werden, ob im Parkhaus weitere für heutige PKW zu kleine Parkboxen in abschließbare Radabstellanlagen umgebaut werden können.

Begründung:

Wie deutlich im Straßenbild zu sehen ist, hat der Radverkehr auch im bergigen Wuppertal in den letzten Jahren eine enorme Zunahme erfahren.

Dies ist sowohl Folge der erfolgreichen Nordbahntrasse, die das Radfahren in Wuppertal sehr viel attraktiver macht, als auch der Tatsache zu verdanken, dass immer mehr Menschen aus Umweltschutz- und Gesundheitsgründen das Fahrrad als vollwertige Alternative oder Ergänzung zu Auto, Bus und Bahn entdeckt haben.

Ein weiterer Faktor ist, dass mit den Pedelecs die Wuppertaler Topographie kein Hindernis mehr darstellt, um sich mit dem Rad im gesamten Stadtgebiet fortzubewegen.

Allerdings sind vor allem die elektrisch angetriebenen Räder so teuer, dass manche Menschen diese nicht gerne länger unbeaufsichtigt im Straßenraum stehen lassen wollen. Auch die bisher installierten Radbügel geben keine ausreichende Sicherheit, dass die Räder nicht beschädigt oder Teile abgeschraubt und entwendet werden.



Deshalb bittet die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in der Bezirksvertretung Barmen darum, dass für Bürger*innen sowie auch Mitarbeiter*innen des Rathauses und Menschen, die an längeren Gremiensitzungen teilnehmen wollen (oder müssen), sichere Abstellmöglichkeiten im direkten Umfeld des Rathauses geschaffen werden. Boxen hätten sogar noch den positiven Nebeneffekt, dass Menschen ihre Einkäufe, oder Regenkleidung dort „zwischenlagern“ könnten, um zum Beispiel noch in einem Café einzukehren oder an Gremiensitzungen teilzunehmen.

Im Anfang der 1980er Jahre errichteten Parkhaus gibt es einige Parkplätze zwischen Betonwänden, die für zwei PKW vorgesehen waren, aber heute nur noch von einem Fahrzeug benutzt werden können. Diese Räume könnten sukzessive in abschließbare Sammelradabstellplätze für Mitarbeiter*innen oder Gremienbesucher*innen umgewandelt werden. Für diesen klar definierten Nutzerkreis, könnten dann Schlüssel gegen einen zu hinterlegenden Pfandbetrag ausgegeben werden.

Die Einrichtung von sicheren Radabstellanlagen könnte auch eine Anregung und Vorbildfunktion für andere Institutionen und private Geschäfte in der Innenstadt sein, um auch die modernen Fahrradkund*innen wieder verstärkt in die Innenstädte zu lenken. Ebenso stellt sie einen wichtigen Baustein und Beitrag auf dem Weg zur „Fahrradstadt 2025“ dar.

Mit freundlichen Grüßen

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN
Axel Frevert

Fraktionssprecher

Mobil 0174-2126788

Telefon 0202-94604126

Email: axel.frevert@bv.wuppertal.de

Rainer Widmann

Mobil 0170 763 4096

rainer.widmann@bv.wuppertal.de